


Выставка – это всегда 
праздник. Праздник для 
тех, кто пришёл и увидел. 
Праздник для тех, кто 
организовал и проводит. 
Праздник для тех, кто де-
монстрирует свои товары 
и услуги.

Марина Калинина

Местом встречи животно-
водов, как всегда, стало ОАО 
«Племпредприятие «Воро-
нежское». Именно здесь вот 
уже в десятый раз собираются 
представители племенных 
хозяйств, чтобы установить 
контакты с новыми покупа-
телями и потребителями, по-
ставщиками и посредниками, 
поддержать отношения со 
старыми клиентами. А еще – 
ярко и красочно презентовать 
свою продукцию: мычащую, 
хрюкающую, крякаящую и 
хрумкающую. 

Выставку открыли пред-
седатель Воронежской 
областной думы Вла-
димир Ключников, 
заместитель предсе-
дателя правительства 
Воронежской обла-
сти, руководитель де-
партамента аграрной 
политики Анатолий 
Спиваков, директор 
ОАО «Племпредприя-
тие «Воронежское» 
Владимир Пикалов. 

Посетители выстав-
ки могли убедиться в 
том, что Воронежская 
область планомерно 
прирастает количе-
ственными показа-
телями в животно-
водстве. Теперь пора 
выходить на новый ка-
чественный уровень. 
В области практиче-
ски создана новая от-
расль – мясное живот-
новодство. Совершен 
настоящий прорыв! 
Кстати, после офици-
ального открытия все 
желающие могли попробовать 
стэйки, приготовленные из 
«мраморного мяса» компании 
«Стивенсон-Спутник». 

По словам Анатолия Спи-
вакова, обеспечить воронеж-
цев продовольствием – это 
уже решенная задача. Область 

производит хлеба и мяса в 
полтора раза больше, чем 
потребляет, часть продукции 
идет в другие регионы и на 
экспорт. И это не предел – по-
тенциал области достаточно 
высок и позволяет строить 
далеко идущие планы. Руко-
водство области заинтересова-

но в том, чтобы аграрная 
отрасль развивалась и 
крепла. И тот факт, что по 
результатам нынешнего 
года убыточных сельхоз-
предприятий фактически 
не будет, – красноречивое 
доказательство правиль-
ности намеченного пути. 

Посетителям выстав-
ки представили новые 
образцы кормозагото-
вительной и кормопри-
готовительной техники, 
стойлового оборудова-
ния, кормовых добавок 
и ветеринарных препара-
тов. Сегодня разработки 
в этом направлении появ-
ляются настолько часто, 
что быть в курсе всех но-

винок любому руководителю 
сложно, но необходимо – если 
есть желание добиваться вы-
соких результатов.  

Большой интерес и у взрос-
лых, и у детей вызвали живые 
экспонаты. Здесь были и по-
родистые быки, и розовобокие 

свинки, и вислоухие рыбы, и 
велюровые кролики, и даже 
страусы, которые, благодаря 
репьевским фермерам, давно 
уже не чувствуют своей эк-
зотичности на воронежской 
земле. 

- Мы с удовольствием при-
нимаем участие в этой вы-
ставке, - говорит директор 
ООО «Вторая Пятилетка» 
Лискинского района Николай 
Гирчев. – Привезли своих 
«фирменных» индеек и пле-
менных коров. И хотим по-
хвалиться тем, что превысили 
показатели прошлого года 
в два раза. Наша продукция 
востребована, индейка посте-
пенно становится привычным 
продуктом в рационе воро-
нежцев. И нас как произво-
дителей это радует. 

Своих чистопородных 
ремонтных свинок и хряч-
ков привез и Селекционно-
Гибридный Центр (Верхне-
хавский район). Сегодня СГЦ 
обеспечивает молодняком не 

только все свои площадки, но 
и может поставить его в другие 
хозяйства. А свинки эти более 
чем востребованы. 

На выставке можно было 
увидеть и пока редких парно-
копытных гостей – четырех 
породистых племенных бара-
нов. Их выставило единствен-
ное в Черноземье хозяйство, 
имеющее статус племенного 
завода по разведению овец 
породы «Тексель» - ООО АПК 
«Александровское» (Панин-
ский район). Овцеводством 
здесь занимаются уже восьмой 
год.  

Победителей выставки, 
среди которых племенные 
предприятия и сотрудники 
научных учреждений, до-
бившиеся в нынешнем году 
высоких результатов в про-
изводственной деятельности 
и племенной работе, ждут ди-
пломы и денежные премии. А 
посетителей выставки – яркие 
впечатления.

Налоги – в казну
Прирост налоговых платежей в бюджет Воронежской об-

ласти на начало августа составил 5 миллиардов 915 миллионов 
рублей, в том числе 1,1 миллиарда рублей поступило по резуль-
татам проверок, проведённых налоговыми органами, и дона-
числений. Ещё 3,5 миллиарда рублей принудительно взысканы 
с налогоплательщиков, нарушивших закон. Как сообщил руко-
водитель регионального Управления Федеральной налоговой 
службы Сергей Дуканов, дополнительно в областную казну 
поступило 2,169 миллиарда рублей отчислений по налогу на 
прибыль. По сравнению с показателем за аналогичный период 
прошлого года, темп роста составил 30 процентов. По налогу 
на доходы физических лиц темп роста – 18 процентов, а сумма 
дополнительных поступлений – 1,76 миллиарда рублей.

Эфир призывает к безопасности
Вчера в Воронеже открылся VIII Всероссийский конкурс 

телерадиопрограмм по безопасности дорожного движения. Его 
участниками стали представители практически всех регионов 
Российской Федерации. Они вынесут на суд строгих зрителей 
теле- и радиопередачи по одной из самых острых в России тем 
– безопасности дорожного движения. Состоится обмен опытом 
работы по пропаганде навыков поведения на дороге, будут 
также обсуждены правовые аспекты распространения инфор-
мации о нарушителях правил. Часть гостей приехала также с 
печатными работами. Право оценить их и назвать победителя 
в этой номинации доверено журналистам «Коммуны». 

В ВГУ – очередное новоселье
В Воронеже завершается строительство нового корпуса 

экономического факультета ВГУ. В университете он - десятый 
по счёту. Как рассказали в пресс-службе вуза, здесь предусмо-
трены светлые аудитории, столовая, четыре большие поточные 
аудитории, которые оснастят по последнему слову техники. 
Одну из них ректор университета Дмитрий Ендовицкий, по-
бывавший на объекте, предложил выделить для заседаний 
диссертационных советов пула факультетов, находящихся в 
соседних корпусах. В настоящее время в здании ведутся отде-
лочные работы, которые завершатся в ноябре. На это же время 
запланировано и официальное открытие корпуса.

Реклама – по правилам
Прошло заседание межведомственной рабочей группы по 

разработке схемы перспективного размещения рекламных 
конструкций на улицах Воронежа. В частности, участники 
уже согласовали вариант проекта схемы рекламных конструк-
ций на улицах Кирова, 20-летия Октября, Мира, проспекте 
Революции и ещё на шести улицах и территориях истори-
ческого центра Воронежа. Как сообщили в информационно-
аналитическом управлении мэрии, темой обсуждения также 
стал проект положения о порядке установки и эксплуатации 
рекламных конструкций в областном центре. Свои предложе-
ния в него могут внести все заинтересованные лица.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно с прояснениями, без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
+14…+19.

9 сентября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой дождь; ветер юго-западный с 
переходом на северо-западный, умеренный, местами 
– сильный, порывистый; температура ночью +7…+12, 
днём +12…+17.

10 сентября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
+3…+8, днём +13…+18.
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«КоММуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1879 ∆ 392 За текущий месяц 13644

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Велосипедисты 
играют сбор

татьяна петренКо

Знаковое событие прошло 
в здании бывшего заводо-
управления на улице Карла 
Маркса, больше известное 
как «Контора».

Клуб не случайно бу-
дет носить имя Вильгельма 
Столля. Именно благодаря 
ему в нашем городе появи-
лись, как тогда говорили, 
первые веломашины: из-
за границы он привёз не-
сколько двухколёсных и 
трёхколёсных диковинок. 
Он не только сам являлся 
горячим поклонником ново-
го вида спорта, но и усадил 
на высокие неудобные сёдла 
велосипедов тех лет сво-
их друзей, среди которых 
были знаменитые математик 
Андрей Киселев и педагог 

Николай Бунаков. А в 1883 
году основал «Товарищество 
воронежских велосипеди-
стов». Кстати, приобщиться 
к велокатанию могли все 
горожане. При своём заводе 
Столль выделил большой 
зал, где воронежцы могли 
бесплатно учиться ездить не 
только на велосипедах, но и 
роликовых коньках.

Участники клуба отмети-
ли, что их задачей станет не 
только пропаганда здорового 
образа жизни и велосипедно-
го спорта, но и краеведение, 
планирование велосипедной 
инфраструктуры и маршру-
тов по городу и Воронежской 
области. В числе учредителей 
– известные велосипедисты, 
предприниматели, препо-
даватели и инициативные 
горожане.
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Прокуратура вышла на дороги
Каждое пятое ДТП в России происходит из-за плохих до-

рог. К такому выводу пришла Генеральная прокуратура РФ 
после завершения проверки соблюдения законодательства при 
проектировании, строительстве, ремонте и содержании авто-
мобильных дорог, сообщает ИТАР-ТАСС. Установлено, что 
нормативным требованиям не соответствуют более половины 
федеральных автотрасс и большинство дорог регионального и 
местного значения. Основными недостатками стали дефекты 
дорожного покрытия, отсутствие освещения проезжей части, 
обустроенных пешеходных переходов, неправильная разметка. 
Ведомство вынесло представление главе Росавтодора.

Землетрясение в китае
Жертвами подземной стихии, разыгравшейся на юге страны, 

стали более 50 человек, ещё 150 получили ранения, сообщает 
ИТАР-ТАСС. Землетрясение магнитудой 5,7 произошло вчера 
утром в провинциях Юньнань и Гуйчжоу. В зоне бедствия отме-
чено 16 повторных толчков. Всего пострадали свыше 700 тысяч 
человек. В провинции Юньнань оказались эвакуированными 
свыше 100 местных жителей, разрушены или повреждены 
свыше 20 тысяч домов. В провинции Гуйчжоу погибших нет, 
однако отмечены разрушения домов в уезде Вэйнин, наиболее 
близко расположенном к эпицентру землетрясения. В зоне 
бедствия развернуты спасательные работы, туда направлены 
палатки, одеяла, питьевая вода и продукты питания.

Спустя сто лет в Воронеже возродили дореволюци-
онный велоклуб. он будет носить имя известного 
воронежского промышленника, общественного 
деятеля, благотворителя Вильгельма Столля. 

дмитрий дениСенКо

В увлекательный про-
цесс включились замести-
тель председателя Правления 
Сбербанка Андрей Донских 
и Председатель Центрально-
Черноземного банка Сбер-
банка Александр Соловьев, 
которые также стали участ-
никами презентации. Учитель 
биологии Наталья Морозова 
задавала вопросы: каким об-
разом работает мышечная 
система человека, функции 
сердца, особенности крове-
носной системы – даже для 
подготовленного ученика мно-
гие из них были непростыми. 
А затем мягким движением 
руки по интерактивной доске 
сразу же показала результаты 
опроса, которые компьютер, 
анализируя поступившие с 
индивидуальных пультов сиг-
налы, представил в виде диа-
граммы.

- Преимущества работы в 
таких классах налицо, - го-
ворит директор МОУ СОШ 
№28 Михаил Хуторецкий. – 
Во-первых, резко повышается 
качество образования – учи-
тель успевает опросить всех 
учеников и имеет достаточно 
времени подробно изложить 
новый материал. Во-вторых, 
вместе со школьной про-
граммой наш ученик изучает 
передовые компьютерные  
технологии, чем повышает 
свою цену как специалиста в 
любой сфере.  

Пять классов – один мо-
бильный и четыре стацио-
нарных кабинета (биологии, 
истории, математики, химии) 
– созданы в школе при под-
держке Сбербанка. В рамках 
проекта внедрена мультисер-
висная информационная обра-
зовательная среда: установлен 
мощный сервер, управляющий 
школьной локальной сетью, 

специальное программное 
оборудование. Интерактивные 
кабинеты оснащены полно-
форматными электронными 
досками, мультимедийным 
проектором и управляющим 
компьютером с комплектом 
цифровых инструментов и ре-
сурсов для проведения уроков 
по различным предметам. 

- Проект «Виртуальная 
школа» - прекрасный пример 
успешного социального пар-
тнерства между  бизнесом и 
государством для системного 

улучшения качества обра-
зования в школах, - говорит 
Андрей Донских. - Он реа-
лизуется в рамках одного из 
приоритетных направлений 
социальной деятельности 
банка – поддержки и развития 
интеллектуального потен-
циала  молодого поколения. 
Для виртуальной школы мы 
выбрали инновационное ре-
шение, созданное на стыке 
информационных и телеком-
муникационных технологий.  
Этот проект уже зарекомендо-

вал себя на территории стра-
ны  в качестве эффективного 
средства управления учебным 
процессом, повышения каче-
ства подготовки учеников, раз-
вития их интеллектуальных и 
творческих способностей. 

Председатель Центрально-
Черноземного банка Сбер-
банка Александр Соловьев 
отметил, что корпорация 
тщательно прогнозирует си-
туацию в обществе и стране, 
осуществляя долгосрочные 
инвестиции. 

- Мы вкладываем в стра-
тегическое будущее, в наших 
будущих клиентов и сотруд-
ников, которые еще только 
учатся в школе, - подчеркивает 
Александр Кириллович. - По-
вышая профессиональный 
уровень педагогов и уровень 
знаний школьников, мы улуч-
шаем нашу страну. 

- Такие программные ком-
плексы нужно ставить в каж-
дой школе, - заявил Алексей 
Гордеев. – Этот шаг помог 
нам сделать Сбербанк, но мы 
однозначно будем развиваться 
дальше в данном направле-
нии. 

Он добавил, что очень важ-
но найти в каждой школе чело-

века, который будет увлечённо 
заниматься внедрением со-
временных информационно-
коммуникационных обра-
зовательных технологий. В 
школе №28 к такому шагу 
были подготовлены учителя-
предметники, технологии 
осваивают школьники. Имен-
но в такие коллективы в пер-
вую очередь необходимо вне-
дрять интерактивные техноло-
гии для повышения качества 
образования. 

В завершение презентации 
в кабинете биологии учитель 
предложила реальному уче-
нику из класса оживить вирту-
ального пациента, у которого 
случилась остановка сердца. 
Школьник на интерактивной 
доске показал всем, что и как 
необходимо для этого сделать. 
Находившиеся в кабинете 
увлечённо наблюдали за тем, 
как прямо на экране показано 
восстановление дыхания, бие-
ния пульса… Благодаря новым 
возможностям, теория теперь 
всегда может подкрепляться 
практикой, и в реальной ситуа-
ции такой ученик уже не будет 
вспоминать, что он когда-то 
читал, а будет поступать так, 
как он уже делал. 

Стратегическое вложение
образование | Состоялась презентация первой в Воронеже «Виртуальной школы»
Вместе со старшеклассниками профильного «меди-
цинского» класса 28-й воронежской школы проверить 
свои знания по биологии решил и губернатор Алексей 
Гордеев. Возможности интерактивного предметного 
кабинета позволили сделать тестирование буквально 
в считанные минуты. 

Сотрудничество будет крепнуть. 
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По приглашению Меж-
дународной комиссии 
MEDEF Шампань-Арденн 
и президента региона 
Шампань-Арденны Жана-
Поля Баши делегация 
Воронежской области, 
возглавляемая первым 
заместителем председа-
теля правительства обла-
сти Александром Гусевым, 
посетила с рабочим визи-
том один из самых знаме-
нитых регионов Франции 
– Шампань-Арденны.  об 
этом сообщили в депар-
таменте экономического 
развития Воронежской 
области.

Валерий ВалентиноВ

Члены нашей делегации, в 
состав которой вошли и руко-
водители Межрегиональной 
транспортно-логистической 
ассоциации и авиакомпании 
«Полёт», провели ряд рабочих 
совещаний и переговоров с 
руководством Международной 
комиссии MEDEF Шампань-
Арденн, Региональной федера-
ции транспорта, компаний SNC 
LAVALIN, BUSINESS BRIDGE 
и аэропорта «Париж – Ватри». 
Обсуждались вопросы рекон-
струкции Воронежского меж-
дународного аэропорта, модер-
низации его инфраструктуры, 
возможности организации 
прямых пассажирских рейсов 
Воронеж – Париж – Ватри.  
   Для воронежской делегации 
состоялась презентация про-
ектов компании SNC LAVALIN. 
А для французской стороны 
– презентация инвестиционно-
экономического потенциала 
Воронежской области. Кроме 
того, с руководством Регио-
нального комитета по туризму 
Шампань-Арденн (CRT) и 
Регионального синдиката ту-
ристических агентств (SNAV) 
были обсуждены актуальные 
аспекты развития двусторон-
него сотрудничества в сфере 
туризма. 

Париж 
станет 
ближе
Контакты
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ПодПиска 
2013

В Воронежской области  
продолжается 

оСНоВНАя ПодПиСкА  
НА ПеРВое ПолУГодие 2013 г.  

на газету «коммуна»

У отрасли – большие  
перспективы

С места события | Вчера в Новой Усмани открылась X межрегиональная выставка  
племенных сельскохозяйственных животных и птицы
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Ольга Турищева из «Второй Пятилетки» вносит свой вклад  
в развитие молочного животноводства.

Чистопородные свинки –  
визитная карточка СГЦ.
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Наталья СтолповСкая

Знакомство с предприятием 
мы начали с осмотра новенькой 
воловни. Чтобы журналисты 
смогли по-настоящему оце-
нить, из какого хаоса возрожда-
ется когда-то гремевший на всё 
Черноземье «откормочник», 
нам показали жуткие руины 
соседнего помещения. Забытые 
богом поросшие дикой травой 
стены, ни окон, ни крыши. 
С трудом верится, что здесь 
когда-то теплилась жизнь. 
Желая отогнать от себя ощу-
щение ужаса, спешим в только 
что отстроенную воловню и 
попадаем в царство чистоты и 
света. От прежнего помещения 
остались только колонны. Всё 
остальное построено с нуля 
в соответствии с самыми со-
временными технологиями. 
Деревянные щелевые полы 
сделаны из привезённой из 
Сибири лиственницы. Этот 
экологический материал обла-
дает своим секретом: от посто-
янной влаги становится только 
крепче. Не зря его использовал 
при строительстве кораблей 
Пётр Первый. Лиственничный 
пол скрывает расположенные 
под наклоном каналы для на-
возоотведения. Окончательно 
продукты жизнедеятельности 
животных будут собираться 
в специальной яме, располо-
женной рядом с воловней. С 
помощью сепаратора здесь 
навоз будет сортироваться. В 
результате жидкая фракция 
пойдёт на орошение полей, а 
отжатая, сухая - на хранение. 

Стены и крыша воловни 
создают особый микроклимат 
в помещении. Покрытие из 
цементно-стружной плиты не 
даёт образоваться конденсату. 
Световентялиционный конёк 
помогает наполнить простран-
ство светом. 

- Планируем в ближайшее 
время запустить в работу три 
полностью восстановленных 

воловни на 450 бычков каж-
дая, - говорит генеральный 
директор ООО «Хозяйский 
двор» Малхаз Авалиани. - К 
концу ноября – ещё три. А 

уже к новому году здесь будет 
примерно 2000 голов крупного 
рогатого скота. 

Одну воловню будет об-
служивать один-два человека. 
Большая нагрузка ляжет на 
технику, которая сейчас актив-

но закупается руководством 
предприятия. Французский 
трактор «Мониту», трактор с 
пресс-подборщиком, два КА-
МАЗА, сенозаготовительная 

техника - уже в работе. Идёт 
время заготовки кормов, чтобы 
первым обитателям воловен 
был предоставлен полноцен-
ный и сбалансированный ра-
цион.

Пока во временных помеще-

ниях «Хозяйского двора» наби-
рает вес одна тысяча молодых 
бычков. Плюс 325 голов - на 
пастбище. Параллельно с этим 
здесь идёт налаживание от-
кормочной технологии, вклю-
чающей в себя как зарубежный 
опыт, так и опыт краснодар-
ских животноводов, традиции 
перелёшинского предприятия. 
Общий откормочный цикл 
составит 13 месяцев. Пока в 
вольерах подрастает одно по-
коление, на откорм в воловни 
доставляются уже доведённые 
до необходимой кондиции 
телята. Основная задача на 
ближайшее время: полностью 
отладить механизм выращива-
ния молодняка на специальных 
откормочных площадках. Ну а 
планов на перспективу у пред-
приятия «Хозяйский двор» 
немало. В их числе – построить 
собственную бойню, цех по 
переработке мяса.

- Налаживаем договорён-
ности с местными мясокомби-
натами, - комментирует Малхаз 
Авалиани. - Важно, чтобы у 
предприятия появились обо-
ротные средства. После этого 
уже можно будет ориентиро-
ваться на конечную продук-
цию, запускать полный цикл 
от рождения телёнка до выхода 
из нашего цеха по переработке 
мяса мраморного стейка. 

Пока осматривали новые 
воловни, а позднее наблюдали, 
как заботливо животноводы 

ухаживают за телятами, не по-
кидала мысль: кому предстоит 
воплощать в жизнь грандиоз-
ные планы по возрождению 
откормочной площадки. Мо-
лодых сегодня в сельское хо-
зяйство калачом не заманишь. 
Если привлекать старшее поко-
ление, то неизбежно через год-
два всё равно встанет вопрос 
и преемственности опыта. К 
слову, те, кто в прошлом тру-
дился на перелёшинском «от-
кормочнике» и сегодня готов 
делиться бесценным опытом, 
здесь на вес золота. В общей 
сложности на предприятии 
трудится 40 человек. 

 - Не исключено, что у мно-
гих не было веры в то, что здесь 
действительно будет комплекс, 
будут перспективы, - считает 
Малхаз Авалиани. - Людей 
приучили разочаровываться. 
Проблемы с поиском специа-
листов были и есть. Когда-то 
почти в каждом селе работал 
зоотехник. Сейчас – это ред-
кая специальность. Но жизнь 
не стоит на месте. Люди к нам 
приходят, начинают работать, 
остаются. Многие в свой труд 
вкладывают душу.

Нина Борисова начинала 
свою трудовую биографию в 
70-е годы, когда откормочная 
площадка в Перелёшино была 
известна не только на весь рай-
он, но и на всю Воронежскую 
область.

- Как это в Советском Союзе 
не было мясного животно-
водства?! Как это абердин-
ангусскую породу изобрели 
американцы?! – воскликнула 
Нина Юрьевна и предъявила 

аргумент: «Справочник жи-
вотновода» 1972 года выпуска. 
Эта книга на многое открыла 
глаза молодым руководителям 
проекта в Перелёшино. Более 
того – заставила пересмотреть 
взгляды на пути достижения 
поставленных результатов. 
Ведь в первую очередь здесь 
делают ставку на наиболее 
экономически оправданный 
и экологически чистый путь. 
Конечно, есть своя хитрая ре-
цептура корма для бычков, есть 
организация рациона таким 
образом, чтобы по мере своего 
роста животное поедало всё 
больше и больше обильных и 
сочных кормов. Важно дать 
хороший старт.

Вручая грамоту от админи-
страции Панинского района 
лучшему водителю ООО «Хо-
зяйский двор» Виктору Бо-
рисову, глава администрации 
Панинского муниципального 
района Николай Щеглов от-
метил, что в наше время заня-
тие животноводством сродни 
искусству:

- У предприятия «Хозяй-
ский двор» есть перспективы, 
мы их видим. Тем более, что на 
сегодняшний день в России нет 
ни одной отрасли, которая бы 
поддерживалась государством 
так активно, как животновод-
ство. И пусть пока что ваш 
труд до конца недооценён окру-
жающими, его необходимость 
обозначена нашим правитель-
ством и вызвана самой жизнью. 
Мы должны кормить народ 
своим хлебом и своим мясом. 
Это - только начало большой 
работы.

Мясные бычки:  
возрождение отрасли
Животноводство | В Панинском районе ООО «Хозяйский двор» восстанавливает крупнейшую откормочную площадку
С незапамятных времён на благодатных землях Панинского района по соседству с 
сахарным заводом работал и процветал Перелёшинский откормочный комплекс. 
Здесь доводили до нужных кондиций молодняк крупного рогатого скота. Словно 
заведомо опровергая тезис о том, что в СССР не занимались коровами мясных 
пород, растили из молочных телят полновесных бычков. Позднее пришло время, 
когда на территории разрушенного ветрами перемен предприятия было впору сни-
мать фильмы ужасов. Сегодня - это площадка, на которой ООО «Хозяйский двор» 
возрождает отечественное мясное животноводство. К декабрю этого года здесь 
планируют завершить строительство шести просторных воловен и запустить в них 
около двух тысяч мясных бычков.

Грамота от администрации района – Виктору Борисову.

Малхаз Авалиани: «У предприятия есть перспективы».

У карты области
острогожский район

Стоявшим насмерть во имя жизни...
У братской могилы в селе Сторожевое завершилась Вахта 

памяти-2012. В этом году поисковики сводного отряда из Во-
ронежской, Московской, Белгородской, Курской и Тамбовской 
областей работали в районе Сторожевского плацдарма, где 70 лет 
назад кипели кровопролитные бои. Символичным оказалось и 
число солдат Красной Армии – семьдесят, чьи останки найдены 
в ходе поисковых работ. 

Здесь прошел траурный митинг, благочинный Острогожского 
церковного округа отец Георгий отслужил литию – заупокойную 
службу по погибшим соотечественникам. 

Чтобы дом построить

В администрации Острогожского района семи семьям, про-
живающим в сельской местности, вручены свидетельства о 
предоставлении социальных выплат на строительство жилья. 
Свидетельства о финансовой поддержке государства получили 
три молодых семьи из Гниловского сельского поселения и моло-
дая семья из Веретья. Всего же денежная поддержка оказана 72 
семьям, в том числе 38 молодым.

В дар на благо просвещения 
Острогожскому историко-художественному музею имени 

И.Н.Крамского часть своей научной библиотеки передал Валерий 
Гуляев, доктор исторических наук, профессор Института архео-
логии Академии наук РФ. Музейщики не первый раз принимают 
дары московского ученого, более полувека возглавляющего ар-
хеологические раскопки на территории Острогожского района. 
Тема большинства книг – древнерусские города, а также древние 
города республик Кавказа, Прибалтики, Средней Азии, Западной 
Украины - всего более шестидесяти изданий.

В награду – пожарная машина 
По инициативе правительства Воронежской области совместно 

с Главным управлением МЧС России по Воронежской области 
состоялись соревнования между добровольными пожарными 
командами и дружинами муниципальных районов. Команда 
острогожцев заняла в общем зачете третье место. За достигнутые 
результаты острогожские огнеборцы награждены пожарным 
автомобилем. 

О войне, отваге и мужестве
Увлеченный краевед, командир поискового отряда «Дон» 

Павел Золотарев издал книгу к 70-летию масштабных, истори-
чески значимых боев в острогожском Придонье «Сторожевской 
плацдарм». Кроме того, по его инициативе выпущены памятная 
медаль, марки и конверты, объединенные тематикой «Воинская 
слава земли Воронежской. Сторожевской плацдарм». 

Вдохновлённые «Одигитрией»
Международный молодежный конкурс, названный в честь уни-

кальной иконы Богоматери «Одигитрия» («Указующей путь»), 
в этом году отметил юбилей. Среди участников X православного 
фестиваля, проходившего в Витебске, лучшими исполнителями 
признаны солисты ансамбля «Вдохновение» (руководитель Ла-
риса Кузнецова) Коротоякского Центра культуры и досуга. Песня 
«О Белой Руси», подаренная певуньями с берегов Дона, вызвала 
восторг и бурные аплодисменты зрителей.

Победная «Хирургия»
Сергей Плетенский, выпуск-

ник театрального отделения 
Острогожской детской школы 
искусств, победил на Втором 
всероссийском фестивале сцени-
ческого искусства «Жемчужина 
Черноземья», который прохо-
дил в Липецке. Среди молодых 
участников наш земляк блес-
нул актерским мастерством в 
двух номинациях: «Театральный 
жанр» и «Художественное сло-
во». Неоднократные выступле-
ния на различных фестивалях 
и репетиции под руководством 
педагога Николая Ефимовича 
Ребрикова как раз и проложили 
ему дорогу к очередной победе. 
Рассказ А.П. Чехова «Хирургия» 
в исполнении Сергея Плетен-
ского стал искрометным моно-
спектаклем, за который ему присудили звание лауреата первой 
степени.

Самая спортивная семья
Семейная эстафета «Папа, 

мама, я – спортивная семья!» 
состоялась по инициативе руко-
водства ООО «Газпром трансгаз 
Москва». Гостей из четырнад-
цати регионов России прини-
мали Воронежский и Остро-
гожский филиалы газоснаб-
жающей компании. Культурно-
ознакомительная программа 
проходила в столице Централь-
ного Черноземья, а спортивные 
состязания - в Острогожске. 

Двадцать четыре команды 
упорно шли к победе, преодо-
левая непростые дистанции в 
плавательном бассейне и спор-
тивном зале. Двухдневный спор-

тивный марафон завершился тор-
жественной церемонией награждения. Победителями эстафеты 
признана семья Василевских из Острогожска.

Играла гармонь, звенела частушка
Недавним теплым вечером городской сад был полон востор-

женных слушателей и зрителей. На «зеленой» эстраде проходил 
18-й районный конкурс имени Ивана Кузьмича Голованева. За 
годы своего существования этот фестиваль-конкурс народного 
творчества обрел особый статус, участие в нем всегда расцени-
валось как «знак качества» для исполнителя. Победителем же 
конкурса «Играй, гармонь! Звени, частушка!» стал житель села 
Петропавловки Андрей Вишняков. До приезда в Острогожский 
район он радовал зрителей своим талантом в составе ансамбля 
«Заполярье». Гармонист-виртуоз побывал с гастролями в Ислан-
дии, Швеции, Норвегии. Под бурные аплодисменты зрителей 
победитель заявил: «С гармонью не расстанусь никогда!».

Сообщения подготовили Евгения ИЗОТОВА  
и Анатолий ХРИПКОВ (фото).

Семьи, получившие денежную поддержку.

Сергей Плетенский.

Семья Василевских.

«Несмотря на стабилизацию и рост производства 
мяса, потребность населения россии в мясных 
продуктах за счет собственного производства обе-
спечивается на 73 процента, страна продолжает 
оставаться крупнейшим импортером мяса и мяс-
ной продукции, что наносит ущерб ее экономике. 
Удельный вес россии в мировом производстве мяса 
значительно ниже ее потенциала и составляет около 
2 процентов».

(Стратегия развития мясного животноводства в Рос-
сийской Федерации на период до 2020 года). 

александр СлиНько,

профессор, доктор  
политических наук

Вступление России в ВТО 
завершило процесс интеграции 
страны в современную между-
народную экономическую си-
стему. Страна получила возмож-
ность на равных с основными 
игроками участвовать в жизни 
мировых рынков. Вступление 
в ВТО можно считать своевре-
менным по ряду причин.

1. Долгий процесс перегово-
ров позволил России накопить 
опыт функционирования эко-
номики в условиях глобали-
зации и подтянуть отстающие 
отрасли.

2. Россия смогла добиться 
баланса экономических отноше-
ний между США, Европейским 
Союзом и Китаем.

3. Глобальный кризис на-
столько ослабил некоторых 
игроков (например, Евросоюз), 
что при всем субъективном 
желании определённых агрес-
сивных сил причинить вред 
экономике России, это вряд ли 
возможно.

 4. Россия, вступив в ВТО, 
договорилась о преференциях 
и изъятиях в свою пользу в бо-
левой точке нашей экономики 
– в сфере сельского хозяйства. 
При этом главный поставщик 
дешевой сельскохозяйственной 
продукции на наш рынок – 
Соединенные Штаты – по пра-
вилам ВТО прав на торговлю без 
ограничений в нашей стране не 
имеет, так как не снял ограниче-
ний в виде поправки Джексона-
Веника, некогда увязавшей тор-
говые преференции с проблемой 
эмиграции из СССР.

Между тем вхождение Рос-
сии в ВТО очень важно в связи 
с попытками распространить ан-
глосаксонское право на весь мир, 
а с ним и удержать слабеющее 
влияние США. Идет агрессив-
ное формирование имиджа изго-
ев для неугодных Соединенным 

Штатам и их союзникам стран. 
В частности, речь идет о Сирии, 
режим в которой представляет 
собой «исторического врага» 
суннитских фундаменталистов 
из Саудовской Аравии. При этом 
сирийский режим оказалось до-
статочно трудно свергнуть имен-
но потому, что и Россия, и Китай 
(которые оказывают этой стране 
определенную поддержку) так 
глубоко интегрированы в миро-
вую экономику, что навесить на 
них ярлыки изгоев в нынешних 
условиях очень трудно.

С другой стороны, в по-
пытке удержать призрачное 
мировое господство США и 
Великобритания даже готовы 
взорвать сложившиеся прин-
ципы международного права. 
Характерно в этом смысле на-
мерение британцев штурмовать 
посольство Эквадора в Лондоне 
с целью захватить Дж. Ассан-
джа – известного разоблачи-
теля американских спецслужб. 
Коварство замысла в том, что 
норма международного права, 
признающая право убежища в 
посольствах, действует именно 
в Латинской Америке. Противо-
поставляя себе целый конти-
нент, англичане и американцы 
надеются отвлечь внимание 
мировой общественности от 
колоссального экономического 
кризиса, захватившего эко-
номику Европы: ныне объем 
финансовых операций в Европе 
меньше, чем у отдельно взятой 
Австралии. Поэтому и нужны 
военные операции в Сирии и 
скандал у эквадорского посоль-
ства в Лондоне, чтобы замаски-
ровать провал экономической 
политики единой Европы.

В этой ситуации вступление 
России в ВТО закрепляет за ней 
роль связующего звена между 
кризисной Европой и далеко не 
кризисным Китаем, роль транс-
портного коридора между ат-
лантическим и тихоокеанским 
миром, роль сырьевого тыла и 
Европы, и Китая, и Соединен-

ных Штатов. Своими действия-
ми Россия подчеркивает, что 
ВТО – это не организация типа 
НАТО, ВТО – это не развали-
вающаяся Еврозона. Всемирная 
торговая организация – это 
серьезное образование, позво-
ляющее выживать всем вместе, 
а не по отдельности.

НАТО, к примеру, расшири-
лось до пределов неуправляе-
мости, и даже новый президент 
Франции Ф.Олланд говорит о 
необходимости вывести стра-
ну из военной организации 
НАТО, как это сделал некогда 
президент Ш. де Голль, потому 
что гигантский блок нужен 
Соединенным Штатам, а не 
Франции. С другой стороны, 
Еврозона разваливается не 
только слабыми странами типа 
Греции. Больше всего ее хотят 
покинуть страны богатые, с 
сильно организованным и про-
двинутым бизнесом. К примеру, 
в Финляндии уже реализуется 
график выхода из зоны евро на 
правительственном уроне.

Аморфный и ненавязчивый 
режим деятельности ВТО по-
зволяет России реально усили-
вать свои позиции в ближнем 
зарубежье. Сближение России 
и ориентированной на Запад 
Украины началось в данный 
момент именно благодаря исто-
рическому вхождению России 
в ВТО, что означает на деле 
отказ от признания нашей стра-
ны авторитарной нерыночной 
системой, неспособной на раз-
витие. Ныне Россия и Украина 
вступили в зону свободной 
торговли, и далеко не случайно, 
что вступление нашей страны в 
ВТО и присоединение Украины 
к Зоне свободной торговли СНГ 
произошли одновременно в 
августе 2012 года.

Не следует забывать, что 
сообщество экспертов давно 
пришло к четким выводам, что 
треть российской экономики 
выигрывает от вступления в 
ВТО, а проигрывают лишь 4 

процента участников эконо-
мической деятельности. Даже 
эксперты Всемирного банка, 
не очень симпатизирующего 
России, вынуждены признать, 
что в долгосрочной перспективе 
российская экономика может 
вырасти на 11 процентов, а в 
денежном исчислении на 215 
млрд. долл.

Что касается российских 
экспертов, то они отмечают 
возможный рост заработной 
платы квалифицированных 
рабочих на 0,5 процента, однако 
рекордными станут зарплаты 
у металлургов – рост на 15 
процентов. В целом ожидается 
существенное усиление пози-
ций трех экспортно ориенти-
рованных отраслей промыш-
ленности – черной и цветной 
металлургии и химической. 
Важным моментом является 
возможность участия иностран-
ного банковского капитала в 
российской банковской системе 
(до 50 процентов). При этом в 
России уже подготовлен слой 
квалифицированных професси-
оналов, которые теперь должны 
проверить свои навыки в откры-
той конкуренции с западными 
специалистами. Есть мнение, 
что в условиях финансовых 
сложностей в Соединенных 
Штатах и в Европе российская 
банковская система уже вполне 
конкурентоспособна.

Тем не менее некоторым 
сферам и отраслям экономи-
ки надо резко повысить свою 
эффективность. К примеру, 
по правилам ВТО в телеком-
муникационных компаниях 
через четыре года будет снято 
ограничение доли иностран-
ного капитала 49 процентами. 
Если не будут проведены се-
рьезные реформы, пострадать 
могут машиностроение, легкая 
промышленность и обработка 
древесины. Однако всемирный 
опыт свидетельствует: приходя 
на новый рынок, иностранные 
компании опираются, прежде 

всего, на местные фирмы, а это 
в конечном счете улучшает по-
ложение в экономике.

Но надо отметить, что при-
соединение к ВТО не имеет 
решающего значения: процессы 
глобализации действовали на 
протяжении последних лет по-
верх и мимо этой организации, 
которая представляет собой 
ныне лишь обычный инстру-
мент стимулирования нацио-
нальных экономик.

Сейчас многие видят положи-
тельный эффект от деятельности 
ВТО в попытке ограничить 
постоянно расширяющуюся 
сферу «серой» экономики и 
криминального бизнеса. Ко-
нечно, обстановка постоянных 
гражданских войн превращает 
практически весь бизнес в чер-
ной Африке или в криминаль-
ный, или в теневой. Рост спроса 
на наркотики в Соединенных 
Штатах буквально «взорвал» 
такую некогда относительно 
спокойную страну, как Мек-
сика, где с бандитами ведутся 
бои с применением авиации и 
артиллерии. Теневая и «серая» 
экономика – это не только нар-
котики. Есть мнение, что именно 
значительные элементы теневой 
и «серой» экономики привели 
страны Европы к тотальному 
финансовому кризису. 

Таким образом, регулирую-
щих инструментов типа ВТО 
уже недостаточно для развития 
мировой экономики. Европей-
ский Союз пытается создать 
новые контролирующие ин-
станции и принять новые за-
щитительные меры. Среди них 
– налог на финансовые транз-
акции и контроль над оффшор-
ными зонами. Характерно, что 
Россия со своей стороны готова 
присоединиться к любым фор-
мам борьбы с криминализацией 
мировой экономики без огово-
рок и изъятий. 

Конечно, особое значение 
вступление России в ВТО имеет 
как символ готовности нашей 

страны к грандиозным масштаб-
ным экономическим проектам 
трансконтинентального харак-
тера. Некоторые из них – газо-
вые и нефтяные – уже реализу-
ются. Это «Северный поток», 
«Южный поток», «Сахалин-1 и 
-2», грандиозное строительство 
газо- и нефтепроводов в Китай. 
Однако проекты, которые озву-
чило руководство РЖД, еще 
крупнее и масштабнее. Среди 
этих проектов – строительство, 
в частности, железнодорожного 
тоннеля под Беринговым проли-
вом. Этим проектом заинтересо-
вались в Соединенных Штатах, 
Канаде, Японии и Южной Ко-
рее. Важен проект скоростного 
шоссе Россия-Европа-Китай, 
планируется и строительство 
новых веток железной дороги 
из европейской части России в 
Сибирь и Китай.

Интерес к России на Запа-
де и в Соединенных Штатах, 
в частности, сильно возрос в 
связи с тем, что Китай предло-
жил превратить Шанхайскую 
организацию сотрудничества 
в экономический союз и вы-
разил готовность предоставить 
всем ее участникам дешевые и 
даже беспроцентные кредиты. 
Эта ситуация существенно 
активизировала деятельность 
Запада в деле выравнивания 
«баланса сил». Таким образом, 
можно надеяться, что вступле-
ние во Всемирную торговую 
организацию при определенных 
условиях может стимулировать 
положительные изменения в 
экономике России.

На проблему вступления 
России в ВТО существуют са-
мые различные взгляды. Есть 
мнение, что отрицательные 
последствия этого шага могут 
перевесить названные плюсы. 
Время поможет расставить пра-
вильные акценты в ближайшие 
годы. При этом надо помнить, 
что экономическая жизнь Рос-
сии вне влияния мировых тен-
денций невозможна.

Своевременный шаг
мнение учёного | Экономическая жизнь России вне влияния мировых тенденций невозможна, но только время  
способно расставить правильные акценты в различных взглядах на проблему вступления России в ВТО
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С неё начинается Родина
Событие | На карте Подгоренского района появилось уникальное образовательное учреждение – авторская школа

На линейку  
всем посёлком

Подгоренская среднеобразо-
вательная школа №1 отметила 
своё новоселье в 2010 году. Вме-
сто старого ветхого строения 
центр посёлка украсило совре-
менное и модернизированное 
здание, в строительстве которо-
го активно участвовал холдинг 
«ЕВРОЦЕМЕНТ групп». Все 
работы  осуществлялись  под 
личным контролем губернато-
ра Алексея Гордеева. В итоге 
новая школа по праву стала 
лучшей не только в Подгорен-
ском районе, но и во всей Воро-
нежской области, заслуженно 
получила статус муниципаль-
ного образовательного центра. 
Сегодня укомплектованное 
современным учебным обору-
дованием здание располагает 
двумя спортивными залами, 
двумя компьютерными клас-
сами и даже системой внутри-
школьного телевидения. Рядом 
со школой оборудованы спор-
тивная площадка и стадион. 

Как рассказала директор 
подгоренской СОШ №1 Та-
тьяна Гриценко, в перспек-
тиве – открытие лаборато-
рии «Архимед», которая по-
зволит детям вести научно-
исследовательскую работу, вы-
пуск собственной электронной 
газеты (всё оборудование для 
этого у школы есть) и многое 
другое.

 - Жизнь ребёнка должна 
быть наполнена интересными 
событиями, яркими открытия-
ми и постоянным ощущением 
новизны, - сказала Татьяна 
Сергеевна, - и сегодня для 
этого у нас есть все необходи-
мые условия:  замечательное 
школьное здание, современ-
ное оборудование, наконец, 
-  энергичный педагогический 
коллектив. 

 Первого сентября лучше 
всяких слов своё отношение к 
школе и её главному празднику 
выразили подгоренцы: море 
цветов, улыбки, сердечные 
слова благодарности любимым 

учителям и администрации 
района. Было ощущение, что 
на школьном дворе собрался 
весь посёлок.

 - Для нас важно, чтобы 
у вас, ребята, были хорошие 
условия для учёбы, чтобы вам 
в школе было комфортно и 
радостно, чтобы в этих стенах 
осуществлялись ваши заветные 
мечты и желания, - обратился 
к школьникам во время тор-
жественной линейки Иван 
Ефимович. - Мы, взрослые, 
делаем для этого всё зависящее 
и обращаемся к вам с просьбой 
– бережно относиться к своей 
школе,  качественно овладевать 
знаниями и гордо нести звание 
учеников школы №1 Подгорен-
ского района. 

 Душевно и тепло поздра-
вила больших и маленьких 
жителей посёлка руководитель 
инспекции по контролю и 

надзору в сфере образования 
Воронежской области На-
дежда Савицкая, пожелавшая 
ученикам побед в жизни и 
упорства в учёбе, а их родите-
лям -  только положительных 
эмоций, терпения и поддержки. 
Руководитель  отдела образова-
ния администрации Подгорен-
ского муниципального района 
Валерий Кравец  подчеркнул, 
какие талантливые и хорошие 
учителя здесь работают, и по-
желал им всегда оставаться 
для  воспитанников примером, 
сохраняя с ребятами теплые и 
дружеские отношения. Настоя-
тель Свято-Троицкого храма 
отец Константин  выразил 

надежду на то, что введение но-
вого предмета «Основы право-
славной культуры» поможет 
ребятам окрепнуть духовно, 
осознать своё место в этом 
мире, установить прочную 
нравственно-историческую 
связь со своей родиной. 

 Первый звонок оповестил 
о начале нового учебного года, 
а главу администрации Под-
горенского муниципально-
го района и почётных гостей 
праздника в этот день ждали на 
ещё одном островке радости – в 
новой авторской школе села 
Большая Хвощеватка.

Большая школа  
для маленького села

Полтора года назад  МОУ 
«Хвощеватская СОШ»  ока-
залось в тупиковой ситуации: 
на эксплуатацию старенького 
здания сельской школы, фак-
тически не пригодного для 
организации в нём учебного 
процесса, был наложен запрет. 
Учащихся перевели в школу 
расположенного по соседству 
села Сагуны. Над дальнейшей 
судьбой здания  с полувековой 
историей нависла серьёзная 
угроза.  Обеспокоенные сель-
чане искали способы решить 
ситуацию, обращаясь за помо-
щью во все инстанции: начиная 
от районной администрации и 

вплоть до президента страны. 
Был среди адресатов отча-
явшихся жителей Большой 
Хвощеватки  и получавший 
здесь много лет назад знания 
известный российский учёный, 
доктор технических наук, про-
фессор, академик РАЕН, член 
Правительственной комис-
сии по вопросам топливно-
энергетического комплекса, 
ректор Санкт-Петербургского 
государственного горного ин-
ститута Владимир Литвиненко. 
Любовь к своей малой родине 
воодушевила Владимира Сте-
фановича на редкий для ны-
нешнего непростого времени 
поступок: используя все имею-

щиеся ресурсы, Литвиненко 
взял на себя роль спонсора в 
деле строительства новой шко-
лы села Большая Хвощеватка. 
Вначале  совместно с районной 
администрацией создавался 
проект, получивший в послед-
ствии название «Авторская 
школа». Затем ровно год шло 
строительство. Темп работ был 
не просто динамичный, - кос-
мический. 

Посетив нынешней весной 
практически готовую к вводу 
в эксплуатацию школу, губер-
натор Алексей Гордеев отме-
тил высокое качество работ и 
оценил поступок Владимира 
Литвиненко как достаточно 
редкий пример истинного па-
триотизма. Для того чтобы но-
вое современное здание школы 
не смотрелось  в воронежской 
глубинке одиноким островком 
цивилизации, было принято 
решение на областном уровне, 
а также силами района под-
держать сельчан. В короткие 
сроки в Большую Хвощеватку 
пришёл газ. На средства муни-
ципалитета было проложено 
четыре километра асфальтовой 
дороги.  Одними из первых об-
новили свежий асфальт гости 
праздника. В числе почётных 
– представитель Владимира 
Литвиненко, помощник рек-
тора Санкт-Петербургского 
государственного горного ин-
ститута Владимир Викторович 
Погольский.

- В этом году первое сентября 
для вас особенное, - обратился к 
жителям села Владимир Викто-
рович, - для вас распахнула две-
ри новая школа, а вместе с ней 
и весь мир. Дорогие ребята, вам 
многие могут позавидовать: у 
вас прекрасное здание школы  с 
новым учебным оборудованием, 
компьютеризированными клас-
сами, современным инвентарём. 
При этом вам не надо тратить на 
дорогу много времени. Теперь 
вы можете использовать его на 
приобретение дополнительных 
знаний, тем более что всё не-
обходимое для этого у вас есть. 
Уверен, что школа станет вашим 
вторым домом, в котором вы 
встретите добрых учителей, об-
ретёте друзей и сделаете новые 
открытия. Гордитесь своей шко-
лой, берегите её, преумножайте 
её достижения, закладывайте 
славные традиции.  

 От имени Владимира 
Литвиненко гость из Санкт-
Петербурга выразил благодар-
ность руководителю благотво-

рительного фонда поддержки 
авторской школы в селе Боль-
шая Хвощеватка Александру 
Деркачёву и вручил на раз-
витие школы чек на сумму три 
миллиона рублей. 

Уверенность в  успешном 
будущем маленьких селян вы-
разила Надежда Савицкая:

 - Дорогие ребята и уважае-
мые взрослые! Вы получили 
огромный подарок, и я уверена, 
что те, кто идёт сегодня  в эту 
замечательную школу, получат 
качественные знания, будут от-
лично учиться. 

Заглядывая в будущее
У входа в новое здание кра-

совалась надпись «Спасибо, 
Литвиненко!», выложенная 
гранитной щебёнкой метровы-
ми буквами. 

- Когда узнали о том, что 
строительство нашей школы 
спонсирует и курирует лично 
Владимир Стефанович, были 
крайне удивлены, - поделился 
директор Хвощеватской шко-
лы и бывший соученик Лит-
виненко Александр Иванович 
Деркачёв. – Не верили в то, 
что это возможно до послед-
него момента: пока в село не 
прибыли из Санкт-Петербурга 
рабочие и строительная техни-
ка. Часто спрашивают, почему 
наша школа носит название 
авторской. Дело в том, что она 
была задумана, спроектирована 
и построена одним человеком 
– Владимиром Стефанови-
чем Литвиненко. Благодарим 
строителей, которые за такой 
короткий срок сделали такое 
огромное дело, благодарим 
правительство Воронежской 
области и районную  админи-
страцию за то, что нам опера-
тивно помогли подключить к 
школе Интернет и поставить 
оборудование для дистанцион-
ного обучения. Огромная бла-
годарность от всех селян – за 
газ и прекрасную дорогу!

  От лица администрации 
Подгоренского муниципаль-
ного района к землякам обра-
тился Иван Воробьёв:

- Нам есть чем гордиться. 
Подгоренская земля на карте 
России – небольшая террито-
рия. Но подгоренцы на про-
тяжении всех исторических 
эпох ярко заявляли о себе, и 
их имена известны далеко за 
пределами района. Среди тех, 
кто родился на подгоренской 
земле, - видные полководцы, 
учёные, политические деятели. 

Сегодня я хочу причислить к 
числу славных имён Владими-
ра Стефановича Литвиненко. 
Он совершил подвиг: оставил 
добрый след на малой родине. 
Построил здесь не просто ав-
торскую школу, а очаг досуга, 
второй дом, где ребята смогут 
получать полноценные знания, 
а жители села – культурно 
обогащаться и развиваться, 
пользуясь благами цивилиза-
ции. Мы будем помогать вашим 
стремлениям. В добрый путь!

После того, как гости празд-
ника торжественно перерезали 
красную ленточку, в новое зда-
ние под руководством учителей 
с нетерпением направились 
ребятишки – все 24 ученика 
из маленького села Большая 
Хвощеватка. Вместе с ними 
на экскурсию по уникальной 
школе отправились взрослые: 
как сами жители села, так и 
многочисленные соседи. Во 
время путешествия по классам 
и спортивному залу многим 
хотелось ущипнуть себя за 
руку - уж не сон ли это? Супер-
оборудование, включая самую 
современную компьютерную 
технику, более напоминало 
серьёзный научный центр, чем 
маленькую школу скромной 
воронежской глубинки. 

- В своё время я училась в 
нашей Хвощеватской школе, 
- поделилась жительница села  
Любовь Борщевская,- заканчи-
вала здесь восемь классов. Здесь 
же получали образование двое 
моих детей. А сегодня в первый 
класс пошла внучка Дашенька. 
И разве можно сравнить эту 
школу с той, которая была до 
неё! Большой холл, уютные 
раздевалки, огромные окна, ко-
торые делают помещения свет-
лыми и просторными. Когда 
увидела её, заплакала. Это были 
слёзы радости: какие всё-таки 
счастливые наши дети, которые 
получат здесь знания!

 По мнению селян, жизнь 
Большой Хвощеватки теперь 
можно смело разделить на два 
исторических периода: до от-
крытия новой школы и после. 
У районной администрации 
в связи с этим есть немало 
полезных и важных задумок: 
отрегулировать водоснабже-
ние села, отреставрировать 
местный храм и многое другое. 
Не зря ведь говорится: пока в 
селе есть школа, у него есть и 
будущее.

Наталья СтолповСкая,  
Елена ЗЕликова.

День знаний  - сам по себе волнующий праздник. Для 
школьников подгоренского района он стал волнитель-
ным вдвойне.  1 сентября на территории района пошли 
в школы более двух тысяч мальчишек и девчонок. 
Начала учебный год известная на всю воронежскую 
область подгоренская среднеобразовательная школа 
№1, открыла двери авторская школа села Большая 
Хвощеватка. вместе с главой администрации подго-
ренского муниципального района иваном Ефимовичем 
воробьёвым корреспонденты «коммуны» побывали на 
двух школьных праздниках – ярких и удивительных.

ПодгоренСкий район - 
ближайшие шаги развития
В преддверии 85-летнего юбилея Подгоренского района планируется:
- введение в эксплуатацию физкультурно-оздоровительного комплекса;
- ввод в строй новой технологической линии по производству цемента;
- реконструкция районного Дома культуры;
- строительство дома-интерната для престарелых людей; 
- ввод в строй трех новых водонапорных скважин в Сагуновском сельском 
поселении;
- реализуется программа развития мясного животноводства.

Символический ключ в надёжных руках.

В первый раз в новый класс.

Легенды расскажут, какими мы были...
Не укладывается в голове 

страшная мысль, что её нет 
больше на свете. Придет время, 
и о таких, как Лариса Шкурко, 
еще сложат легенды. Во мраке 
воинствующей бездуховности 
начала «лихих девяностых», 
крушения жизненных целей у 
молодежи загорелась её звезда. 
Пришедшие к власти либе-
ральные политики оболгали и 
разогнали легендарный Всесо-
юзный Ленинский комсомол. 
Его собственность варварски 
растащило прежнее руковод-
ство, подавшееся в нувориши. 
Но нашлось и немало тех, кто 
не позволил втоптать в грязь 
упавшее комсомольское зна-
мя. Среди них была и Лариса. 
Профсоюзная организация 
монтажного техникума, ко-
торую она возглавляла, стала 
главным центром возрождения 
в Воронежской области Рос-
сийского коммунистического 
союза молодёжи. 

Комсомольцы 90-х не отго-
раживали себя от своих ровес-
ников. Напротив, постоянно 
подчеркивали: мы такие же, 

как вы; объединились, чтобы 
вместе вершить полезные лю-
дям дела, общаться и дружить, 
любить и создавать семьи. Но 
помимо этого, у нас есть ясное 
и чёткое мировоззрение, нас 
волнует будущее родной стра-
ны, и мы стремимся изменить 
его к лучшему. Такая понятная 
позиция позволила РКСМ 
занять ключевые позиции 
среди молодежных объеди-
нений области. Без зарплат и 
помещений, мобильных теле-
фонов и транспорта, зачастую 
даже без копейки в кармане 
неисправимому романтику и 
оптимисту Ларисе Шкурко и 
её друзьям удавалось творить 
чудо реальной молодежной 
политики! 

У нее было замечательное 
качество, без которого она не 
состоялась бы как обществен-
ный деятель - умение работать 
с самыми разными людьми. Ла-
риса разительно отличалась от  
лощеных паркетных руководи-
телей молодежных отделов, ко-
торых много развелось в новой 
России. Родившись в трудовой 

семье и начав свой жизненный 
путь рабочей на механическом 
заводе, она находила общий 
язык и с «трудным» дворовым 
подростком, и со студентом 
престижного вуза. 

Она всё время ездила, ходи-
ла, встречалась, убеждала, ор-
ганизовывала. Ни одно комсо-
мольское мероприятие: прием 
в пионеры или заседание клуба 
интернациональной дружбы, 
концерт или дискотека, пикет 
или митинг, областной конкурс 
или викторина, учеба актива 
или летний оздоровительный 
лагерь, не обходилось без уча-
стия Ларисы. Она никогда не 
сторонилась черновой работы: 
составляла сметы, встречала 
и размещала делегатов, про-
думывала сценарий так, чтобы 
он охватил всех участников 
акции. Редкий талант и боль-
шое сердце Ларисы Шкурко 
позволили создать в Совет-
ском районе Воронежа един-
ственный в своем роде клуб 
старшеклассников «Альтаир». 
Простая задушевная беседа за 
чашкой чая, поэтическая стро-

фа, веселая стенгазета, встреча 
с интересным человеком по-
могли найти себя десяткам 
школьников. 

«Есть женщины в русских 
селеньях…» - эти крылатые 
строки великого русского по-
эта, наверное, вспоминал каж-
дый, кто взглянул хотя бы раз 
на Ларису Шкурко. Внешняя 
красота, или, как говорили в 
старину, стать, в ней гармонич-

но сочеталась с удивительной 
красотой души, чуткостью и 
добротой. Чужую радость или 
боль она переживала как свою 
собственную. Поэтому многие 
ребята доверяли ей сокровен-
ные тайны, как с матерью или 
старшей сестрой советовались, 
как поступить в той или иной 
ситуации. Она умела поддер-
жать простым искренним сло-
вом, помочь обрести уверен-
ность в своих силах. Поэтому 
люди и тянулись к ней, шли за 
ней. Единственное, чего Лариса 
не прощала никогда, - это под-
лость и предательство. 

Закончив работу в РКСМ, 
Лариса Григорьевна еще долго 
оставалась наставником следу-
ющего поколения комсомоль-
цев, успевая одновременно 
трудиться на основной работе, 
заниматься партийными де-
лами в составе Ленинского и 
Советского райкомов КПРФ, 
воспитывать маленькую дочку. 
Последние годы она входила в 
состав бюро Советского райко-
ма КПРФ, избиралась секрета-
рём первички № 5 – одной из 

лучших в городе. Теперь она 
носит имя Ларисы Шкурко.

Ее добрые дела и заслу-
ги многократно были оцене-
ны благодарными улыбками 
и словами признательности 
многих людей, партийными 
и комсомольскими награда-
ми. И все-таки высшей оцен-
кой, как считала сама Лариса, 
будет осуществление мечты 
миллионов наших сограждан 
жить без страха за завтрашний 
день, судьбу родных и близких 
людей, достойно трудиться и 
растить детей.

Безвременная, беспощадная 
смерть отняла Ларису Гри-
горьевну Шкурко у родных, 
товарищей и друзей. Но во-
ронежские коммунисты, това-
рищи Ларисы по комсомолу 
1990 годов твердо убеждены: 
светлая память о ней, достой-
ном представителе последнего 
советского поколения, навсегда 
сохранится в сердцах знавших 
ее людей, продолжится в их 
светлых помыслах и поступ-
ках.

Друзья и соратники.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от виталия МУХиНа

Аист прилетел…
Заведующая парикмахерской Зинаида Петровна Артюхова, 

пребывавшая в этой должности без малого двадцать лет, за-
думчиво ходила по квартире, густо обставленной шведской 
мебелью, и напряжённо размышляла.

– Послушай, Арнольд, – наконец, сказала она мужу, сидяще-
му на диване с гаванской сигарой в зубах. – Не завести ли нам 
с тобой ребёночка, а то что-то совсем в квартире пусто стало.

 – А куда мы его класть будем? – задумчиво посмотрел тот 
вокруг. – У нас даже коту пройти негде.

 – Ну, выкинем какой-нибудь диван или отвезём его на дачу, 
а вместо него детскую кроватку поставим.

 – Годится, – согласился Арнольд Иванович, которому поза-
рез нужен был лежак в гараже. – А ты знаешь, куда звонить?

– Знаю!
 И Зинаида Петровна набрала номер телефона, который ей 

накануне дали соседи.
 А уже час спустя к ним постучали, и хозяин квартиры, 

удивлённый, что не воспользовались звонком, пошёл откры-
вать входную дверь.

 То, что он увидел за ней, поразило его до глубины души. 
На пороге стояло какое-то бесформенное существо в гряз-
ных перьях с фиолетовым глазом, выщербленным клювом и 
перевязанным крылом, из-под которого торчал небольшой 
бесцветный свёрток.

 – Вы кто? – раскрыл он от удивления рот?
– Как хто, – дохнуло на него существо перегаром, – а, ы, ист. 

Ребёнка заказывали? Получите, ы, и распишитесь.
– А где ж ребёнок-то? – недоуменно посмотрел хозяин 

квартиры вокруг.
– Как где, в пакете. Ну, ы, давай, бери быстрей, а то мне, ы, 

держать трудно.
И с этими словами «аист» нервно дёрнул подбитым крылом. 

Арнольд Иванович едва успел подхватить выпавший из-под 
него свёрток.

 – Это кто ж такой? – поинтересовалась у него жена, неожи-
данно появившаяся рядом.

 – Да вот, Зинуля, ребёночка нам предлагают. Говорят, что 
по нашему вызову.

 Зинаида Петровна брезгливо посмотрела на «аиста», больше 
похожего на ворону с помойки, потом столь же брезгливо от-
вернула двумя пальчиками верх «конверта».

 – Ох, – покачнулась она, – да ведь он же весь чёрный!
– Как смола, – удовлетворенно подтвердил посыльный, – 

только других, ы, на складе не было. Так что ты, хозяйка, бери, 
ы, и не выделывайся. А то соседям отдам – дети сейчас, ы, в 
дефиците.

 – Ну уж нет, – очнулась от потрясения зав. парикмахерской. 
– Такого добра нам не надо.

И, потянув на себя мужа, она решительно захлопнула 
входную дверь.

 – Ну, и что дальше, Зинуля, будем сами рожать? – грустно 
взглянул на неё глава семьи, когда супруги немного пришли 
в себя.

– Подумать надо, – задумчиво сказал жена, и Арнольд 
Иванович понял, что его лежак в гараже накрылся большим 
медным тазом…

Вакансия
Конкурс на замещение вакантной должности главного ме-

неджера фирмы «Авантаж инкорпорейтед» подходил к своему 
логическому концу. Три тура, в которых претенденты отвечали 
на вопросы, связанные с макроэкономикой, микроиздержками 
производства и умением выбирать вилку во время обеда, ока-
зались непосильными для всех соискателей доходного места, 
кроме выпускника престижного вуза, двадцатипятилетнего 
Романа Порядкина.

 Последнему оставалось только пройти собеседование с 
директором по персоналу, господином Курдяпкиным, но как 
не без оснований считал сам претендент, это уже было чистой 
формальностью. 

 – Ну, что ж, – сказал директор по персоналу, когда без пяти 
минут главный менеджер занял кресло напротив его стола. – 
Должен сказать, что вы нас своими познаниями просто-таки 
сразили. Признаться, давненько я не принимал к себе на работу 
такого толкового молодого человека. Единственно, что я хотел 
спросить, это как у вас обстоит вопрос с языками? Дело в том, 
что у нас обширные международные связи, поэтому придётся 
часто выезжать за рубеж и общаться на месте без переводчика. 
Ду ю спик инглиш?

 – Йес, оф кос.
 – Парле ву франсе?
 – Уи.
 – Шпрехен зи дойч?
– Натюрлих. Да вы не беспокойтесь, – улыбнулся Роман, 

уже можно сказать, Степанович. – У меня в активе восемнад-
цать языков и двадцать наречий, включая диалект племени 
Бумба-тумба, который даже не всякий абориген в этом пле-
мени знает.

 – Отлично, – удовлетворенно хмыкнул Курдяпкин, – тогда 
вам остаётся только прочитать и подписать ваш контракт.

И он, улыбаясь во всю ширину лица, протянул Роману Сте-
пановичу документ, сулящий тому блестящие перспективы.

 Не прошло и минуты, как тот вернул контракт назад.
– Ну, что ж, – сказал директор по персоналу, вставая с места 

и бегло просматривая подписанные бумаги, – поздравляю вас 
с новым местом работы…

 – Позвольте, – вдруг слетела улыбка с его лица, – а это 
что такое?

 – Где? – заглянул в документ Роман, едва не свернув себе 
при этом шею.

– Вот здесь, что это за крест?
– Как что, подпись. Здесь же указано, что на этом месте 

должна быть подпись устраивающегося на работу.
– Ну, правильно, – подтвердил Курдяпкин. – А ваша-то 

подпись где? 
– Так это она и есть, по-другому я расписываться не умею, 

– растерянно произнес Роман, глядя в упор на своего благо-
детеля.

 Тот, в свою очередь, ошалело смотрел на Романа, в то время 
как пальцы его медленно рвали только что подписанный ими 
контракт…

Русская «тройка».

Память | Исполнилось 40 дней, как нет с нами Ларисы Григорьевны Шкурко – яркого комсомольского лидера 90-х годов
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Ответы на сканворд (7 сентября)
По горизонтали: Почта. Помпа. Роль. Изгиб. 

Прага. Анналы. Пашня. Аванс. Фри. Бруно. 
Рада. Либерал. Свитер. Озеро. Сити. Автомат. 
Тактик. 

По вертикали: Поилка. Птица. Шербет. Чугун. 
Бром. Арба. Фраза. Рулет. Блондин. Осот. Плац. 
Обрыв. Риск. Апатит. Погон. Дети. Старик.
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слуховые
аппараты
аудиограмма, компьютерный подбор
и настройка, консультации специалиста
Плехановская, 66 б,  тел. 23-07-319
Московский пр-т, 80,  тел. 22-47-966

крупнейшая в россии cеть 
центров хорошего слуха
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реклама

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного 

общего собрания акционеров ОАО
«Спецстроймеханизация»

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация» извещает 
вас о том, что 28 сентября 2012 года в 10.00 по местному вре-
мени по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, дом 6, состоится 
внеочередное Общее собрание акционеров в форме собрания 
(совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 
во внеочередном Общем собрании акционеров ОАО «Спец-
строймеханизация», – 10 сентября 2012 года.

ПОвеСткА дня:
1. Одобрение заключения договоров поручительства, в со-

вершении которых имеется заинтересованность.

Регистрация участников  производится 28 сентября 
2012 года в 10.00 по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, 
дом 6.

При регистрации  необходимо иметь при себе: документ, 
удостоверяющий личность (паспорт); для представителя ак-
ционера – также доверенность на право участия в собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без доверенности.

Акционеры могут принять участие во внеочередном 
общем собрании акционеров и проголосовать по вопросам 
повестки дня досрочно путем направления заполненных 
бюллетеней по почте, либо путем личной сдачи заполненных 
бюллетеней.

Адрес для направления заполненных бюллетеней: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллетеней: 394038, г. 
Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц должны быть 
подписаны лично.

С информацией (материалами), предоставляемой при 
подготовке к проведению внеочередного Общего собрания 
акционеров Общества, можно ознакомиться в период с 10 
сентября 2012 г. по 28 сентября 2012 г. включительно с 10.00 
до 16.00 по рабочим дням по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. 
Дорожная, д. 6.

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация».

Открытое акционерное общество

«Спецстроймеханизация» 
Российская Федерация, г. воронеж, ул. дорожная, д. 6

зао «землянское» реализует 

семена озимой пшеницы
«Крастал» элита, высокоурожайный, засухоустойчивый.
«Губернатор дона» рС-1, высокоурожайный, 48-50ц/га, 
с высоким содержанием клейковины;
«Северодонецкая Юбилейная» рС-1,  
морозостойкий сорт, устойчив к болезням.

Семена сертифицированы. Реклама.

Контактные телефоны: 8 (47372) 31-145, 31-263, 31-349, 8 905 655 4406.   
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«ООО предприятие «ИП К.И.Т.»
уведомляет дольщиков 

о начале заселения жилого дома 
поз. 1 Антонова-Овсеенко, 1 

(по окончании строительства присвоен адрес: 
г.Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 1) 

с 11.09.2012г.

воронежской региональной 
общественной организации 

охотников и рыболовов – 130 лет
уважаемые охотники и рыболовы!
Поздравляем вас и штатных работников организации с праздником 

– Днём охотника и рыболова.
Желаем вам и вашим близким крепкого здоровья, мирного неба 

над головой, счастья и радости, любви к ближнему и природе – нашему 
источнику жизни и всего человечества на земле.

правление вроооир.

поздравительная открытка

Писателю ивану Быкову – 60 лет
правление Воронежского регионального отделения 

союза писателей россии шлёт уважаемому юбиляру, автору 
замечательных книг для детей сердечные пожелания крепкого 
здоровья на долгие годы, душевной бодрости, новых  успехов 

на литературном поприще.

поздравительная открытка
от всей души поздравляем нашу коллегу 

наталью алексеевну некрылову 
и Дениса Михайловича Баранова с бракосочетанием! 

искренне желаем вам, дорогие молодожёны,  
семейного счастья, здоровья, благополучия и удачи!

«Коммуновцы».

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

«хет-трик» Дарьи стукаловой
Воронежская пловчиха Дарья Стукалова завоевала 
свою третью медаль на Паралимпиаде в Лондоне. На 
стометровке вольным стилем среди слабовидящих 

спортсменов Дарья вышла в финал с четвёртым временем в 
квалификации. А в финале Стукалова показала ещё лучший 
результат, завоевав бронзовую медаль Паралимпийских игр. 
Напомним, что чуть ранее наша спортсменка завоевала «се-
ребро» на дистанции сто метров баттерфляем и «бронзу» в 
комплексном плавании на «двухсотке». А в соревнованиях 
спортсменок с поражением опорно-двигательного аппарата 
на дистанции сто метров на спине ещё одна воронежская  
спортсменка Нина Рябова осталась за чертой призёров, показав 
седьмой результат. 

кубок остался в воронеже
28 ноября 1977 года хоккеисты «Бурана» провели 
свой первый матч в первенстве СССР. Этому собы-
тию был посвящён турнир с участием четырёх клубов 

Высшей хоккейной лиги, перед началом которого состоялось 
чествование ветеранов. Соперниками «Бурана» были ещё два 
дебютанта ВХЛ – краснодарская «Кубань» и тверской «ТХК», а 
также старожил «вышки» – саратовский «Кристалл». Именно с 
волжанами провели свой первый матч воронежцы. Поначалу у 
нашей ледовой дружины мало что получалось, и первый период 
завершился со счётом 0:2 не в пользу воронежцев. Однако уже 
во втором периоде команда Виктора Семыкина восстановила 
паритет, а в третьем забросила ещё две шайбы – 4:2 победа 
«Бурана». По схожему сценарию развивались события и во 
встрече с «ТХК». Вновь 0:2 после первого периода, а в итоге 
победа всё с тем же счётом 4:2. Перед последним днём турнира 
уже было ясно, что первое место вне зависимости от результата 
займёт «Буран», а последнее – «Кубань». Это обстоятельство, 
безусловно, наложило отпечаток на игру воронежцев. Не имея 
особой мотивации, они уступили со счётом 2:5. Второе место 
занял «Кристалл», третье – «ТХК». Помимо Кубка за первое 
место турнира, посвящённого 35-летию образования «Бура-
на», воронежцы получили и индивидуальные призы сразу в 
трёх номинациях. Лучшим вратарём турнира признан Денис 
Черепанов, нападающим – Руслан Берников, а бомбардиром 
– Павел Копытин. 

убедительная победа чемпиона
Похоже, действующий чемпион МОА «Черноземье» - 
россошанский «Химик», не совсем удачно начавший 
сезон, постепенно обретает свои прошлые кондиции. 

На минувшей неделе подопечные Владимира Мусияченко 
одержали две уверенные победы – в первенстве и Кубке. 
Принципиальная игра в Воронеже против земляков – дублё-
ров «Факела» завершилась убедительной победой «химиков». 
Забив по два гола в каждом тайме, россошанцы праздновали 
успех со счётом 4:0. А то, что настрой у «Факела-М» на эту 
встречу был серьёзным, говорит тот факт, что дублёров в этой 
игре усилил приличный «десант» из основы: голкипер Пузин 
и полевые игроки Хабаров, Лев, Богомолов, Моисеенко и 
Колесников.

«Химик-Россошь» остаётся единственной командой, пред-
ставляющей нашу область в Кубке МОА «Черноземья». Вслед 
за «Факелом-М» из борьбы за почётный трофей выбыл ФК 
«Выбор-Курбатово». В четвертьфинале коллектив, представ-
ляющий Нижнедевицкий район, дважды уступил одному из 
фаворитов турнира - новомосковскому «Химику» – 1:3 и 0:1. 
А «Химик-Россошь», выступая в гостях, нанёс поражение ду-
блёрам липецкого «Металлурга» со счётом 2:0. Ответная игра 
состоится в Россоши 12 сентября. 

три «бронзы» скалолазов из Черноземья
В итальянском городе Арко состоялся крупный 
международный турнир по скалолазанию «Арко Рок-
Мастер», который является самым престижным вне 

рамок Кубка мира. Он считается традиционным, и прошёл 
уже 26-й раз. Впервые в истории сразу две медали на этих 
соревнованиях завоевала воронежская спортсменка Евгения 
Маламид. Она заняла третье место в дисциплине «трудность» 
и показала такой же результат в «дуэли» (соревнования на ско-
рость по трудным трассам с нижней страховкой). Ещё одному 
представителю столицы Черноземья Михаилу Черникову не 
хватило самой малости, чтобы также привезти в Воронеж ме-
даль престижных соревнований – в дисциплине «трудность» 
он показал четвёртый результат.  

Тем временем в Сингапуре завершилось двадцатое первен-
ство мира по скалолазанию. В составе молодежной сборной 
России на этих соревнованиях выступал воронежский спорт-
смен Максим Дьячков. Дебютант соревнований показал не-
плохой результат, завоевав бронзовую медаль в дисциплине 
«скорость» среди младших юношей. 

в ластах быстрее…
Воронежский спортсмен Андрей Барабаш стал чем-
пионом Европы по плаванию в ластах в эстафете. Со-
ревнования проходили в итальянском городе Линьяно. 

В индивидуальных дисциплинах Андрей не смог завоевать ни 
одной награды, зато в эстафете 4 по 200 метров российская 
команда в составе: Евгения Смирнова, Дмитрия Кокорева, 
Андрея Барабаша и Сергея Пруса приплыла к финишу первой. 
Самой малости не хватило россиянам, чтобы завоевать ещё 
одно «золото» в эстафете 4 по 100 метров. Здесь лучшее время 
показали итальянцы, у россиян – «серебро». Тем не менее в 
общекомандном зачёте сборная России уверенно одержала 
победу.  

А в Астрахани прошёл лично-командный чемпионат обще-
ства «Динамо» по плаванию, в котором приняли участие и 
воронежские стражи порядка. За награды в этих соревнованиях 
боролись четырнадцать коллективов региональных отделений 
«Динамо» и пять сборных ведомственных команд. Нужно от-
метить, что уровень соревнований был очень высок, так как за 
некоторые команды выступали даже участники лондонской 
Олимпиады. В командном зачёте сборная Воронежской обла-
сти заняла пятое место, а лучший результат в индивидуальных 
соревнованиях показала Анастасия Зяблова. На дистанции 50 
метров брасом она заняла второе место.  

леонид хруЩЁв.

Борцы не подвели
Спортсмены Подгоренского района привезли награды 
со Всероссийского турнира по греко-римской борьбе, 
проходившего в Борисоглебске. Мероприятие было 

посвящено памяти маршала ракетных войск и артиллерии, 
дважды Героя Советского Союза М.И. Неделина. В турнире 
приняли участие 17 команд из разных регионов страны. Воро-
нежские ребята показали хорошие результаты. Так, Александр 
Даниленко занял первое место среди юношей 14-16 лет в весовой 
категории до 58 килограммов. Его ровесник Омар Магомедов в 
весовой категории до 64 килограммов завоевал серебро. Бронза 
досталась самому младшему подгоренскому спортсмену Руслану 
Крикунову, который выступал в весовой категории до 30 кило-
граммов среди юношей возрастом 10-12 лет Все они занимаются 
под руководством тренера Александра Шумейко.

Мария Щеглова.

Сосредоточились на обороне
футбол | «Локомотив» (Лиски) - «Авангард» (Курск) 1:1

Голы: Нестеров, 63 (1:0). Есиков, 74 
(1:1).

нереализованный пенальти: Ахба 
(«Авангард»), 21 - штанга. 

Обе команды переживают трудные вре-
мена. «Локомотив» проиграл три послед-
них матча, «Авангарду» тоже похвастаться 
нечем - ничья и два поражения. Понятно, 
что основное внимание соперники уде-
лили обороне, стараясь не рисковать. За 
журавлем в небе не охотились, предпо-

читая поставить силок на синицу. Тем не 
менее несколько опасных моментов было 
создано, да и забитые голы болельщики 
увидели. Открыть счет в матче должны 
были куряне. Есиков заработал пенальти, 
но исполнявший 11-метровый удар Ахба 
угодил мячом в штангу. Еще до перерыва 
каркас ворот дважды выручал вратарей. 
Лискинец Фаустов послал снаряд точно в 
крестовину, а «курский соловей» Пузанов 
сотряс перекладину. 

Первый гол принесла середина второго 
тайма, когда Нестеров убежал на свидание 
с вратарем «Авангарда» Хоркиным и уме-

ло воспользовался представившимся ему 
шансом. Радовались только железнодо-
рожники недолго. Спустя 11 минут гости 
соорудили ответный гол. Вышедшие на 
замену Небоженко и Пономарев разыграли 
красивую комбинацию, и Пономарев урав-
нял счет на табло. Играть с судьбой в «ор-
лянку» на последних минутах ни хозяева, 
ни гости не решились. В итоге каждый из 
соперников вписал в свой актив по одному 
очку и прервал проигрышную серию. 

Теперь «Локомотив» едет в Губкин, где 
9 сентября попытается отобрать очки у ко-
манды, входящей в лидирующую пятерку.

максим СКВорЦоВ

Режимный пейнтбол
мария ЩеГлоВа
г.Бобров

В этот раз спортивное мероприятие собрало немало 
желающих. За переходящий кубок боролись семь ко-
манд, сформированных из работников различных служб 
учреждения. Поболеть за участников пришли и родные 
сотрудников.

Каждая команда с азартом разрабатывала тактику 
игры и придумывала необычные приёмы ведения боя. 
Немаловажную роль сыграла и физическая подготовка, 
сноровка и быстрота реакции сотрудников, которую они, 
кстати сказать, приобрели в ходе служебной подготовки 
и личных тренировок.

В этом году лучшей оказалась команда младших 
инспекторов отдела режима. Они-то и унесли с сорев-
нований переходящий кубок, который будет находиться 
в их отделе целый год. Второе место заняли младшие 
инспектора отдела охраны. Тройку лидеров замкнула 
вторая команда отдела режима.

Как отметил заместитель начальника воспитательной 
колонии подполковник внутренней службы Виталий 
Бургонов, участие в подобных мероприятиях положи-
тельно сказывается на эмоциональном состоянии сотруд-
ников. Поэтому в колонии решили чаще организовывать 
отдых работников в окружении членов семьи.
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Сотрудники Бобровской воспитательной колонии в очередной раз приняли участие  
в турнире по пейнтболу

Жеребьёвка команд.

Кусачих собак не становится меньше
на тему дня | Обещания чиновников «разобраться» с бродячими животными на улицах 
областного центра так и остаются обещаниями

Настрой автора письма 
понятен: в прошлом году его 
ноги испытали хватку зубов 
бродячей собаки, а в нынеш-
нем мае это случилось второй 
раз. Нападение произошло не 
где-нибудь на глухой окраине, 
а в центре  города. Многим из 
нас изо дня в день приходит-
ся наблюдать собачьи стаи 
на проспекте Революции, на 
Плехановской, Кольцовской, 
Кирова, о других улицах и го-
ворить не приходится. Четве-
роногим бездомным «друзьям 

человека» в Воронеже полное 
раздолье. 

Многочисленные ответы 
чиновников мэрии на высту-
пления «Коммуны» дышат 
безбрежным благодушием: да, 
проблема такая есть, но мы 
боремся с ней не покладая рук. 
Вроде бы кто-то отстреливает 
бродячее племя, вроде бы кто-
то помещает бродяжек в соба-
чьи гостиницы, но положение 
нисколько не улучшается. По 
улицам уже опасно ходить, и 
многие обходят греющиеся на 
солнце стаи стороной. Объ-
яснение такому благодушию 

простое: чиновники пешком не 
ходят, а потому нападение бе-
шеных животных им не грозит. 

За семь месяцев 2012 года 
зарегистрированы 24 случая 
лабораторно подтверждён-
ного бешенства среди живот-
ных. В прошлом году было 47 
случаев. Причем, если нынче 
число нападений животных на 
людей уменьшилось, то число 
укусов увеличилось, и раны 
становятся более опасными. 
За антирабической помощью 
в лечебно-профилактические 
учреждения Воронежской об-
ласти обратились с укусами, 
оцарапываниями, ослюнения-
ми 4340 человек, что выше 
уровня аналогичного периода 
прошлого года. К воронежским 
врачам на прием пришли более 

двух тысяч человек. Среди 
сельских районов наибольший 
показатель зарегистрирован в 
Богучарском, Подгоренском, 
Борисоглебском, Поворин-
ском, Верхнехавском, Кантеми-
ровском, Аннинском. Остаётся 
напомнить, что при заболевае-
мости бешенством летальность 
составляет 100 процентов. 

С точки зрения специали-
стов основными мероприя-
тиями по профилактике бешен-
ства являются регулирование 
численности безнадзорных 
животных, соблюдение правил 
содержания и выгула домаш-
них животных, ликвидация 
несанкционированных свалок, 
иммунизация против бешен-
ства домашних и сельскохозяй-
ственных животных.

Борис орлоВ

Реклама.

в воронежской области продолжается 
поДписка 

на первое полугодие 2013 г. на газету «коммуна».

как всегда, вас ждут во всех почтовых  
отделениях воронежской области. 

подписка-2013 КОРОТКО
оБо ВСём

twitter.com/KommunaNews
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«я человек не кровожадный, - написал в редакцию воро-
нежец н.и. панченко, - но теперь хочу, чтобы самых глав-
ных чиновников нашего города покусали собаки. Может 
быть, тогда появился бы порядок на его улицах».
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